
- 1 -

令和４年度 第６回みなかみ町教育委員会議事録 
 

 １．招 集 年 月 日  令和４年１１月１８日（金）
 ２．開 催 日 時  令和４年１2月２日（金） 午後１時３０分

 ３．開 催 場 所    みなかみ町中央公民館 ３階会議室B
 ４．出 席 者 氏 名    田村義和・登坂季子・利根川太郎・阿部剛

 ５．欠 席 者 の 氏 名    根津公安
 ６．議 長 の 氏 名    みなかみ町教育長 田村義和

 ７．事 務 局 出 席 者    河合博市・丸山浩文・髙橋輝・吉田武春・長谷川基
 ８．会議録署名委員  ４番委員 阿部剛

 ９．本日の会議に付議した議件
   日程第1 会期の決定及び会議録署名委員並びに書記の指名

   日程第2 教育長報告
   日程第3 報告第5号  区域外就学について

   日程第4 議案第10号 みなかみ町立学校設置条例の一部を改正する条例について
  日程第5 議案第11号 みなかみ町スクールバスの設置に関する条例の一部を改正する

              条例について
  日程第6 議案第12号 みなかみ町スクールバス運営委員会規程の一部を改正する訓令

              について
  日程第7 議案第13号 令和4年度みなかみ町一般会計予算12月補正予算（第7号）につ

              いて
  日程第8 議案第14号 令和4年度旧水上中学校校舎改修工事請負変更契約の締結につ

              いて
  日程第9 議案第15号 令和4年度みなかみ中学校体育館屋根・外壁工事請負変更契約

              の締結について
 

 10．開会 午後1時30分
 
 日程第1、会期の決定及び会議録署名委員並びに書記の指名についてを議題とし、会期は
本日1日限りとすることで決定。会議録署名委員を4番阿部剛委員、書記に河合博市学校教

 育課長を指名する。
 

 （議長）
  日程第2、教育長報告を議題とし、教育長より出席した主な会議等の報告を行う。

 
 （阿部委員）

  二十歳の集い実行委員会が開催されたがこの件について説明があるか。
 
（丸山課長） 

  その他の協議・連絡事項でおつなぎしたい。
 

 ー 教育長報告終了 ー
 

  日程第3、報告第5号区域外就学を議題とし事務局より説明を行う。



- 2 -

 ー 報告終了 ー
 
 日程第4、議案第10号みなかみ町立学校設置条例の一部を改正する条例についてを議題と

 し、事務局より説明を行う。
 

 ー 質疑なし ー
 

  議案第10号は異議無く原案どおり認定された。
 
 日程第5、議案第11号みなかみ町スクールバスの設置に関する条例の一部を改正する条例

 についてを議題とし、事務局より説明を行う。
 

 （利根川委員）
  区と地区の表記があるが違いはなにか。

 
 （事務局）

 町村合併以前からのものを引き継いでいるため統一されていない。現在は行政区単位で考
 えている。

 
 （利根川委員）

  直せるところは修正するべきではないか。区の一部を言う場合は地区の方が良いのか。
 

 （教育長）
  区と地区が混合すると説明を求められることもあり、今後は検討することでよろしいか。

 
 （阿部委員）

  明確に説明できれば問題はないと思う。
 

 （教育長）
  明確に説明できれば良いが、曖昧ならば表現も含め検討したい。

 
  議案第11号は異議無く原案どおり承認された。

 
 日程第6、議案第12号みなかみ町スクールバス運営委員会規程の一部を改正する訓令につ

 いてを議題とし、事務局より説明を行う。
 

 （利根川委員）
 中学校の校長が3カ所に出席するのは負担が大きいと思うが子供の安心・安全を考えると
直接把握するべきではないか。委員会に警察の参加は不要か。運行会社の意見・意向はどこ

 で聞くことができるのか。
 

 （事務局）
 通知は校長宛としていたが、3地区あることを踏まえ校長・教頭が手分けして出席した。
条例改正にあたり、学校の代表者として校長先生の出席を求める意見がなされたことを伝え
学校側で検討をお願いする。警察関係者の参加については、運行路線の変更などで警察との
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協議が必要となった時点で考えたい。委員会開催前に運行会社と協議を行い生徒に対する指
導や保護者からの意見は事務局から伝えているので、運行会社の委員会出席は求める必要は

 ないと考えているが、必要と判断されれば出席して頂くこととしたい。
 

 （教育長）
  第3条に「特に必要と認める者」とあるので、ここで対応したい。

 
 （阿部委員）

 会社の現場の声は、こちらから一方的に行うのではなく積極的に聞く必要があると思う。
PTA加入率は問題になっていないのか。第3条にPTA代表者とあるがスクールバス該当エリ

 アの保護者がPTAに参加していない場合はどうなるのか。
 

 （教育長）
 未加入者がいると伺ったことがないので全員加入と判断している。PTA会長から出席が負

 担になっているとの意見があり役割分担ができるようこのような表現とした。
 

 （阿部委員）
  学校側で問題がなければかまわない。

 
 （教育長）

 PTAに関しては、藤原地区で保護者が2名となり組織として必要なのか・・など検討する
 課題を抱えている。現時点で最良と思われる改正案としている。

 
 （阿部委員）

  PTAとせず保護者代表でも良いのではないか。
 

 （教育長）
  課題として検討を進めたい。

 
 （阿部委員）

  かまわない。
 

 （利根川委員）
 委員で全体を把握している方は限られており、委員会を意味のあるものにしていきたいと
思っているが方法がわからない。 
 

 （阿部委員）
  最低限伝えなければならない情報は、その機会を設けることが必要。

 
 （事務局）

 ご意見を踏まえ来年度からはルート・条件など理解して頂いたうえで会議を開催できるよ
 う工夫したい。

 
  議案第12号は異議無く原案どおり承認された。
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 日程第7、議案第13号令和4年度みなかみ町一般会計予算12月補正予算（第7号）について
 を議題とし、事務局より説明を行う。

 
 （阿部委員）

 小学校用備品購入費の机・椅子は新規購入を考えているものか。既存のものは使用できな
 いのか。

 
 （事務局）

  耐用年数を超えており、傷みも目立つので新調することとした。
 

  議案第13号は異議無く原案どおり承認された。
 
 日程第8、議案第14号令和4年度旧水上中学校校舎改修工事請負変更契約の締結について

 を議題とし、事務局より説明を行う。
 

 ー 質疑なし －
 

  議案第14号は異議無く原案どおり承認された。
 
 日程第9、議案第15号令和4年度みなかみ中学校体育館屋根・外壁工事請負変更契約の締

 結についてを議題とし、事務局より説明を行う。
 

 （阿部委員）
 変更金額が大きいので説明だけでなく写真などを添えて説明願いたい。承認する責任の重

 みを考えると納得できる説明を求める。
 

 （事務局）
  次回から用意する。

 
 議案第15号は異議無く原案どおり承認された。以上で、本日予定された議事はすべて議

 了したので、令和4年度第6回みなかみ町教育委員会を閉会する。
 

 11．閉会 午後2時30分


